

KAXU.

ÉDUCATION ARTISTIQUE ET CULTURELLE



WWW.KAXU.FR



KAXU

KAXU est un centre d'art associatif situé à Bayonne, au 35 rue Sainte Catherine.

Historiquement associé au réseau Spacejunk depuis 2007, l'antenne de Bayonne devient KAXU en mai 2023, entité autonome désireuse de développer son réseau et de s'ancrer plus localement sur un territoire riche, tout en conservant la ligne artistique et les missions initiées avec Spacejunk.

Street art, pop culture, artistes émergents ou renommés, locaux ou internationaux composent la programmation, qui compte 4 expositions par an à la galerie, ainsi qu'une exposition d'envergure au DIDAM.

KAXU co-organise également depuis 2017 le festival Points de Vue aux côtés de la ville de Bayonne et de la CAPB.

En parallèle et autour de cette programmation, de nombreux projets et événements sont montés tout au long de l'année, avec une place importante donnée à l'éducation artistique et culturelle, mais aussi aux arts vivants.

Les disciplines se croisent pour le plus grand bonheur de tous les publics.

L'ÉQUIPE DE KAXU



LE FESTIVAL POINTS DE VUE

Le festival Points de Vue co-organisé par la Communauté d'Agglomération du Pays Basque, l'association Kaxu et la Ville de Bayonne va fêter sa 7ème édition en 2023.

Tous les ans, pendant une semaine, la ville de Bayonne accueille une dizaine d'artistes afin de réaliser des fresques monumentales au sein de tous les quartiers. Depuis 2017, c'est une centaine d'oeuvres qui ont fleuri dans la ville, changeant le paysage pour les habitants mais aussi les visiteurs.

Plus récemment, des résidences d'artistes dans les communes de l'agglomération du Pays Basque ont permis aux artistes d'aller à la rencontre des villages et de créer une oeuvre unique en s'inspirant de la culture et du territoire.

Venir en visite libre pendant la semaine du festival Points de Vue permet d'observer un street artiste travailler, mais aussi de découvrir pleins d'activités en lien avec la culture du Street Art.

PROCHAINE ÉDITION : DU 18 AU 22 OCTOBRE 2023

LE STREET ART

L'art de rue tel qu'on l'entend aujourd'hui est né aux États-Unis, dans les années 1960. Le premier mouvement est le "Graffiti writing" qui naît à Philadelphie sous l'impulsion de deux artistes, Cornbread et Cool Earl.

Ce mouvement va prendre une ampleur dans la ville de New York. Les murs mais surtout les métros sont tagués, le public peut donc voir circuler dans toute la ville, des flashes de lumière où l'on distingue les "Blazes" (pseudo) des artistes. A cette époque, le graffiti est illégal, les graffeurs doivent donc aller vite dans leur geste d'exécution.

Pour ces artistes, les graffitis sont un moyen d'expression à une période où une nouvelle génération est en recherche d'identité et de nouvelles pratiques apparaissent. Plusieurs disciplines font leur apparition comme le hip hop, le rap, les sports de glisse amenant petit à petit le terme que l'on utilise aujourd'hui : le street art.

Ce mouvement regroupe plusieurs techniques artistiques, on retrouve notamment : la bombe, le pochoir, le collage, les stickers,... le but de cette pratique est de jouer avec la ville, de l'utiliser comme moyen d'expression, afin de passer un message et de créer un nouveau langage.

Aujourd'hui le Street Art est présent dans le monde entier mêlant artistes, techniques et messages différents.



«Je travaille, je paie mes taxes
comme tout le monde et les
graffitis ne font de mal à
personne. Pourquoi s'attaquent-
ils aux êtres les plus petits ?
Pourquoi ne s'attaquent-ils pas
aux campagnes électorales qui
mettent des stickers partout ?»
a affirmé le célèbre Taki 183.

NOS OBJECTIFS

01

FRÉQUENTER

Ouverture aux lieux culturels.
Proposition d'une saison d'expositions à la Galerie Kaxu.
Découverte des oeuvres qui nous entourent dans les rues.

02

PRATIQUER

Découvertes de techniques artistiques en lien avec l'univers du Street Art.
Approche pluridisciplinaire.
Travail de l'imaginaire individuel et collectif.
Capacité de création.

03

S'APPROPRIER

Éveil du regard critique et analyse de l'image.
Construction d'un discours oral et écrit.
Appropriation du projet en fonction du programme scolaire.



PROJETS ÉDUCATIFS

Selon les cycles et les projets, nous nous attachons à approfondir des compétences spécifiques et essentielles au parcours pédagogique.

Les projets sont adaptés aux programmes scolaires, aux besoins des enseignants et aux exigences du Ministère de l'Éducation Nationale.

Les projets sont transdisciplinaires : Français, histoire, anglais, arts plastiques, EPS

CONTACTEZ NOUS

mediation@kaxu.fr

NOS ACTIONS DE MÉDIATION

1 VISITE D'EXPOSITION

La Galerie accueille quatre expositions par an accessibles sur rendez-vous en visite guidée. La ligne artistique reste orientée autour du street art, entre exposition individuelle ou collective, nous abordons plusieurs thématiques adaptées aux différents publics.

2 CIRCUIT STREET ART

Nous proposons un parcours commenté dans les rues de Bayonne pour découvrir les fresques réalisées lors des éditions passées du festival Street Art Points de vue. Plusieurs circuits sont disponibles.

3 PRÊT D'EXPOSITION

Dans une volonté de diffusion, nous mettons à disposition des oeuvres au sein de votre établissement avec une médiation de ces dernières.



LES VISITES D'EXPOSITION



Nous accueillons tous les publics pour découvrir nos expositions. Grâce à une médiation culturelle adaptée et des outils pédagogiques, nous veillons à capter l'attention et à proposer une visite ludique.

Street art, pop culture, artistes émergents ou renommés, locaux ou internationaux composent la programmation, qui compte 4 expositions par an à la galerie, ainsi qu'une exposition d'envergure au DIDAM.

TARIF - 1H00

100€

LA PROGRAMMATION

- ✓ **EXPO 1 - LE COSMOS**
14.09.23 AU 02.12.23
La première Exposition de la saison sera une expo collective sur la thématique du Cosmos au sens large du terme. Elle permettra d'observer les techniques différentes utilisées par les artistes.

- ✓ **EXPO 2 - DÉCEMBRE 23 À MARS 24**
A définir

- ✓ **EXPO 3 - RÉMY UNO**
MARS À JUIN
Rémy Uno fragmente ses compositions, les répète, les recolle pour obtenir différents récits d'une même histoire. Ses narrations sont simples et littéraires, racontent autant d'instantanés sans importance, que l'envers du décor.

- ✓ **EXPO 4 - OUIKID**
JUIN À SEPTEMBRE
Julien Loïs aka Ouikid est un peu illustrateur, graphiste, artiste. Il ne se met pas de limite et évolue dans un milieu de personnages fantastiques.

LES PARCOURS STREET ART



Les parcours Street Art permettent d'aller à la chasse aux fresques dans les rues de Bayonne.

Elles sont un bon moyen d'appréhender l'histoire du Street Art, les techniques utilisées, les sujets choisis et les messages qui en découlent.

Tarif - 1h00

100€

Tarif - 1h30

150€

LES CIRCUITS



SAINT ESPRIT

A la recherche des grandes fresques dans un quartier emblématique de Bayonne.



INSOLITE

Ce circuit se déroule dans le centre historique de Bayonne. Le public part à la recherche des oeuvres cachées et les street artistes locaux



HAUTS DE BAYONNE

Découverte des fresques monumentales dans un quartier méconnu



PORTRAIT

Découverte des fresques sur une thématique



PRÊT D'EXPOSITION

Diffusion de la culture sur l'ensemble du territoire grâce à notre collection d'oeuvres issues de l'univers du street art, du Lowbrow et pop surréalisme.

Selon votre projet, nous nous adaptons pour proposer une sélection qui pourra servir de support pédagogique aux professeurs.

A la demande, nous organisons également des temps de médiation autour de l'exposition.

SUR DEMANDE :

- ✓ Plusieurs thématiques disponibles
- ✓ Réalisation d'une affiche et d'un contenu de médiation
- ✓ Possibilité de faire des temps de médiations avec des groupes de 30 minutes
- ✓ Location minimum de 15 jours

LOCATION/SEMAINE

150€

MÉDIATION / GROUPE

50€

TRANSPORT

en fonction du lieu



4

ATELIERS POCHOIRS

Le pochoir est une technique couramment utilisée dans le milieu du street art et ce depuis le début. Ces ateliers permettent de réaliser avec le public des pochoirs sur le sujet de votre choix et de les peindre sur la surface choisie au préalable (toile, murs,...)



5

ATELIERS SÉRIGRAPHIE

La sérigraphie est une technique d'impression en série. Sur la thématique de votre choix, créer vos propres sérigraphies et découvrant tous les procédés de réalisation sur plusieurs séances.

6

FRESQUES AU SEIN D'UN ÉTABLISSEMENT

Une fresque au sein d'un établissement est un très bon moyen de véhiculer un message en impliquant un groupe sur le projet de A à Z. Nous vous accompagnons sur ces projets, de la réflexion, au choix de l'artiste, à la réalisation.



ATELIERS POCHOIRS

DÉROULÉ

- ✓ La première séance permet de parler du sujet, d'expliquer la technique du pochoir et de réaliser les premiers dessins.
- ✓ Les séances suivantes s'articulent autour du dessin spécialisé pour le pochoir et la découpe (en fonction de l'âge du groupe).
- ✓ La dernière étape est axée sur la peinture, pour la réalisation d'une fresque ou d'un autre support.

Les ateliers pochoirs permettent de découvrir une technique très courante dans le milieu du street art.

Cet atelier permet au public de créer ses propres pochoirs à partir des dessins imaginés par le groupe pour la réalisation d'une fresque ou la customisation d'un autre support.

Il est donc possible d'aborder tous les sujets, d'une manière ludique et détournée.

TARIF PROJET

Sur demande

ATELIER SÉRIGRAPHIE



La sérigraphie est une technique d'impression qui permet de produire en série le dessin de votre choix.

Selon le temps que vous souhaitez consacrer au projet, le groupe peut participer à toutes les étapes du processus de création : de la réalisation des dessins, à l'insolation des écrans, à l'impression sur papier ou textile.

Ce projet s'adapte à votre projet, selon le sujet choisi.

Tarif Projet
SUR DEMANDE



PROJET FRESQUE

Le projet d'une fresque dans un établissement se construit sur la durée, selon un thème ou une technique choisie.

Kaxu vous accompagne tout au long de l'année pour ce projet:

- La réflexion du projet
- Aide aux demandes de budget
- Choix de l'artiste
- Conseils techniques et achats des fournitures
- Réalisation de la fresque

Nous répondons à un projet sur-mesure afin de faire de votre projet, une fresque et une expérience unique.

Vous pouvez nous contacter directement par mail : mediation@kaxu.fr



ET AUSSI...



INITIATION HIP HOP

Pourquoi ne pas faire un parcours street art en combinant visite commentée et initiation au hip hop ?

ATELIER D'EXPRESSION ET D'ÉCRITURE

Permettre au public de s'exprimer ou de réfléchir en commun sur un projet permet de s'approprier la thématique choisie

ATELIER CRÉATIF STREET ART

L'équipe de Kaxu vous reçoit à la Galerie pour un atelier créatif d'une durée d'1h30 sur la thématique du street art.



MONTER SON PROJET AVEC KAXU

N'hésitez pas à nous contacter dans un premier temps par mail pour nous donner le plus d'éléments possibles afin que nous réfléchissions sur la mise en place du projet.

LES CONSEILS DE KAXU

- ✓ Nous pouvons vous aider sur la demande de financements
- ✓ Bénéficier de notre expertise sur le choix des artistes, adaptés à votre projet.
- ✓ Conseils sur la logistique
Saviez-vous que la SNCF peut participer à votre voyage à Bayonne ?

À TRÈS VITE !



CONTACT

Laura Thebaud
Chargée d'actions culturelles
06 25 48 65 73
mediation@kaxu.fr

SITE INTERNET

www.kaxu.fr

LIEU

35 rue Sainte-Catherine, 64100 Bayonne

TÉLÉPHONE

05 59 03 75 32